

# EL GRANO DE ARENA

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

El que no está conmigo está contra mí. Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

El que no recoje conmigo desparrama. San Lucas, cap. X

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

### INTENCIÓN GENERAL PARA DICIEMBRE

Aprobada y bendecida por Su Santidad.  
El espíritu militante.

#### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos combatan valerosamente por la causa de Dios y de la Iglesia.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Orar y trabajar por la buena causa.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª Espíritu de piedad para los jóvenes de uno y otro sexo.

2.ª Las obras de propaganda católica.

3.ª La conservación de la preciosa vida de Nuestro Santísimo Padre León XIII.

Diez y siete conversiones.—Tres enfermos.—Doce gracias espirituales.—Una vocación.—Cuatro gracias temporales.—Tres asuntos importantes.—Acierto en otros varios.—Una gracia especial.—Conformidad para una familia.—Doce intenciones particulares.—Acción de gracias por cuatro favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

Día 13.—Santa Lucía, virgen.

" 27.—San Juan, evangelista.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las socias difuntas Doña María Lanuza y D.ª Magdalena Pol, perteneciente también esta última a la Guardia de honor.

A. M. D. G.

## CULTOS

### PARROQUIA DE SANTA MARIA

Domingo 2.º de Adviento.—Festividad de la Inmaculada Concepción de la Purísima Virgen María. Las Misas rezadas se dirán a las horas de costumbre. La de las ocho será de Comunión para las Hijas de María con motetes al órgano. A las diez la mayor y un sermón cantada por la Rda. Comunidad; y seguidamente se celebrará la última.

Por la tarde a las tres solemnes Vísperas y Completas y la Procesión que visitará la Iglesia de las Religiosas Concepcionistas. A las cinco y media, después del rezo del Santo Rosario, expuesto el Santísimo Sacramento y rezada la Estación mayor, se hará la solemne visita a la Purísima Virgen, siguiendo el sermón que predicará el Ilmo. Sr. Doctor D. José Jover, Pbro., Prelado doméstico de S. S. y Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado. Después solemne Te-Deum y Reserva, finalizando dichos cultos con Besamanos a la Stma. Virgen, que se armonizará con los solemnes Gozos a la Inmaculada, cantándose como despedido la bella composición "Bendita sea tu pureza".

Sigue todos los días, al anochecer las devotas saluciones a la Santísima Virgen de la Esperanza, con el Santo Rosario, como preparación al Santo Nacimiento del Divino Salvador.

### PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Festividad de la Inmaculada Concepción, Patrona de España. Las Misas se dirán a las cinco y media, siete y media, nueve y diez. En la de siete y media, habrá Comunión general, que los Estanislao consagran a su Patrona. En la mayor se leerá la Pastoral del Excmo. é Ilmo. señor Obispo diocesano. A las dos, enseñanza de doctrina cristiana, siguiendo a las tres, Vísperas solemnes, y la práctica de las 40 Ave-Marías, en preparación al Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo.

Todos los días habrá Misa a las ocho.

Miércoles.—A las nueve se cantará Misa solemne de Requiem por ser el aniversario del fallecimiento de una distinguida persona de esta feligresía.

Sábado.—A las siete y media Misa con el Señor de manifiesto, por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer después del rezo de las 40 Ave-Marías, visita a Nuestra Señora del Carmen y canto solemne de la Salve.

### PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Domingo 8 de Diciembre, festividad de la Inmaculada Concepción de Nuestra Señora.—Misas rezadas a las horas de costumbre. A las siete la de Comunión general, en la que los Celadores del Apostolado de la Oración renovarán su consagración al Corazón de Jesús según lo dispuesto en el reglamento. Terminada la Misa se dará la absolución general a los Hermanos Terciarios. A las diez la solemne con acompañamiento de la banda de música del Regional que guarnece esta plaza, y sermón por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Jover, Pbro., Prelado doméstico de S. S. y Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado. A las once y media procesión general, que seguirá el curso detallado en el anuncio de la Junta Organizadora. A las tres solemnes Vísperas, Rosario, "Felicitación Sabatina", plática por el Rdo. P. Vidallet de la Compañía de Jesús, y cántico a la Inmaculada Virgen.

Lunes 9.—Por la noche a las seis y cuarto se rezarán las Cuarenta "Ave Marías" en la capilla de Belén y el Santo Rosario, practicándose estos actos de piedad a la misma hora todos los demás días de esta semana.

Martes 10.—Las Misas rezadas en el altar de San Antonio de Pádua serán a las ocho y a las ocho y media.

Viernes 13.—A las ocho Misa rezada en el altar de San Antonio de Pádua, durante la cual se practicará el ejercicio propio del día. A las ocho y media otra Misa rezada a intención de la Liga de oraciones.

### IGLESIA DE RELIGIOSAS CONCEPCIONISTAS

Domingo, festividad de la Inmaculada Concepción.—A las seis y media y a las siete Misas rezadas. A las ocho y media Misa solemne en cuyo ofertorio predicará el Rdo. D. Jaime Tutzó Presbítero, M. A.

A las cuatro y media se expondrá S. D. M. practicándose los cultos de la octava, ocupando la sagrada cátedra el Rdo. Sr. Don Lorenzo Vanrell, Presbítero.

Durante el mismo octavario que se celebrará en los días siguientes al anochecer, estará de manifiesto el Santísimo.

Sábado.—A las diez y media Misa y Novena a Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

Suscripción para subvenir a los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas
Suma anterior.	9366'05
Una devota de las Almas.	1'00
D.ª Catalina Coll.	2'00
Una hija de María.	1'00
Una devota de la Inmaculada.	1'00
Una devota de la Santísima Virgen.	1'00
E.	5'00
Una devota de la Purísima	10'00
<b>Total.</b>	<b>9387'05</b>

(Continuará.)

## NOS D. D. SALVADOR CASTELLOTE Y PINAZO,

por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica, Obispo de Menorca.

A NUESTRO VENERABLE CLERO Y AMADOS FIELES DIOCESANOS, SALUD, BENDICIÓN Y PAZ EN NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO.

*Filioli mei, non diligamus verbo neque lingua, set opere et veritate.*  
(1 Joan. 3, 18.)

(Continuación.)

Hay algunos católicos apocados y pusilánimes que decaen de ánimo y lo abandonan todo así que ven levantarse la tempestad, y muchos son los que quisieran ver en sus días un triunfo ruidoso y sonado de la Religión, para que muerdan el polvo sus enemigos. Son semejantes a aquellos discípulos del Salvador, que le preguntaban: Señor, ¿si será este el tiempo en que has de restituir el reino a Israel? (1), y no saben, que no nos corresponde el saber los tiempos y momentos que tiene el Padre reservados a su poder (2) soberano, ni es de nuestra incumbencia señalar plazos a la divina Providencia. La Religión verdadera triunfa siempre y todos los días. La acción santificadora del Espíritu Santo es incesante y se derrama por todas las naciones entre las almas santas, formando amigos de Dios y profetas; (3) no puede faltar la promesa de Cristo en favor de la Iglesia: las puertas del infierno no prevalecerán contra ella (4) y ¿quién no ve la mano de Dios en la propagación de la fe entre los infieles y los herejes, en las conversiones continuas y numerosas de los disidentes y de los malos católicos, en la prodigiosa longevidad de los Papas que gobiernan la grey cristiana en estos tiempos alborotados, en el fracaso de sinistros planes de los impíos, y en tantas señales y motivos de credibilidad que nos aseguran la divinidad de nuestra fe y la indefectibilidad de la Iglesia? «Propio de ella es, dice San Hilario, florecer cuando la persiguen, crecer cuando se ve oprimida; adelantar, si la desprecian; vencer si la hieren; y permanecer incolume cuando parece que va de vencida» (5). Nada para ella tan glorioso, añade San Bernardo, como participar de los oprobios de su celestial Esposo (6) y ser en la tierra como una continuación de la vida de su divino fundador. Es la única institución que nunca envejece, que se conserva joven y lozana como el día en que salió del cenáculo adornada con los carismas de Paraclito, sin que haya gan mella en su doctrina los extravíos del humano entendimiento, ni abrevien la universalidad de su reinado las amarguras del cisma. Está acostumbrada a la pelea, no teme a las potestades del infierno y de la tierra conjuradas contra ella, son de piedra sus cimientos y su fundación.

(1) Act. 1. 6.  
(2) ibi, 1. 7.  
(3) Sap. 7, 27.  
(4) Matt. 16, 18.  
(5) De Sinitate, Lib. 4.  
(6) Super Cát.

damento es Cristo. Escrito está que *el que cayere sobre esta piedra, se hará pedazos; y se hará añicos aquel sobre quien ella cayere* (1).

No quiere esto decir que debamos mirar con indiferencia los ataques y persecuciones que padece la Iglesia, ni que hayan de cesar las oraciones públicas y privadas que todos los días hacemos, para que sean humillados sus enemigos. Esto sería tener el corazón helado y una insensibilidad rayana en el desprecio. ¿Cómo pueden los hijos bien nacidos ver sin afligirse las tribulaciones de su madre, ni cómo han de permanecer con las manos cruzadas viéndola ultrajada. Los tiempos de persecución son fatales para muchas almas. Los hombres de poca fe vacilan, se escandalizan y muchos caen. El torrente devastador de la impiedad, que todo lo invade, arrastra en sus turbias corrientes á los que carecen de la necesaria fortaleza para resistir á sus embates, y á la vista de todos están los estragos que el jabalí de las selvas ha hecho en la viña del Señor. La Iglesia está combatida de reacios temporales; todos los que enseñamos y profesamos su doctrina somos en ella tripulantes ó pasajeros, y llevamos el rumbo enderezado á la patria del cielo; el depósito de la Revelación divina es su cargamento, la fuerza que la mueve la asistencia del Espíritu Santo.

Están asegurados de todo riesgo de naufragio la nave y el cargamento; el que impera sobre los vientos y sobre la mar, lo ha dicho; *no prevalecerán*. Pero no está igualmente asegurada la vida de los que en esa nave cruzamos el revuelto golfo que es la vida; muchos fueron arrebatados por su culpa y sepultados en lo profundo, pereciendo miserablemente; solo *el que perseverare hasta el fin será salvo* (2).

El gran padre de la Iglesia San Cipriano, expresó patéticamente el dolor que causaban en su alma la apostasía y la defección de muchos de sus hijos durante la persecución que en su tiempo tuvieron que sufrir las Iglesias de Africa. «Lágrimas más que palabras son menester para decir el dolor que nos ha causado la perdición de muchos de nuestro pueblo. ¿Quién será de corazón tan duro y tan de hierro y vivirá tan olvidado de la corrección fraterna, que pueda contemplar con los ojos enjutos la ruina de los suyos? No son bastantes para consolarme ni mi propia integridad, ni mi salvación personal, porque las heridas que más afligen al pastor son las que recibe su rebaño... Dios ha querido probar á su familia y ha despertado con su castigo la disciplina corrompida por una paz prolongada y la fe debilitada y casi dormida. Mas merecíamos por nuestros pecados, y la clemencia de Dios ha ordenado las cosas de manera que lo que ha ocurrido más que una *persecución* ha sido una *exploración* (3).

Justo es pues deplorar los males que padecemos y rogar á Dios, que tiene poder para trocar los tiempos y sacar bienes de los males, pidiéndole la libertad de la Iglesia y la salvación del mundo. Más es de todo punto necesario unir la acción á la oración; que cada cual ocupe el lugar que le corresponde y trabaje con denuedo según la medida de las gracias que del Señor ha recibido, porque *no será coronado sino el que legítimamente pelear* (4). *Por tanto, hermanos míos, esforzaos más y más para asegurar vuestra vocación y elección por medio de las buenas obras; porque haciendo esto no pecaréis jamás* (5). Este es el sapientísimo consejo que á los cristianos da San Pedro y en él hemos de insistir una y otra vez convencidos de su importancia.

Patentes están los resultados de no haberlo que rido poner en práctica muchos de los que quizá son los primeros en quejarse del estado en que han venido á parar los intereses religiosos, y son los que más exageran sus censuras contra todo lo exigente. ¿Qué habéis hecho, podríamos preguntarles, para impedir la acción del mal y favorecer los progresos del bien? Inútil es que nos exhibáis vuestros bien combinados razonamientos, las palabras más ó menos elocuentes que han salido de vuestros labios, los planes sencillos ó complicados que formateis para regenerar la sociedad, pero ¿dónde están las obras? ¿qué habéis hecho? Buenas son las palabras, más no bastan si no van acompañadas de las obras. *Con razón profetizo de vosotros Isaías, diciendo: este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí* (1).

(Continuará.)

## Por la Iglesia y por el Papa

Con este título acaba de publicarse en Alemania un opúsculo notabilísimo, aunque de autor protestante, cuyos testimonios, sin embargo, debieran confundir á muchos que se llaman católicos.

El autor ha recogido en él varios textos muy interesantes de escritores no católicos que se vieron obligados á confesar las grandezas y la verdad del catolicismo.

He aquí uno de ellos, del poeta protestante Lessing:

«La fundación del protestantismo es obra de los semifilósofos é imbéciles que quisieron sustituir por un modo ridículo la llamada Reforma á un sistema religioso espléndido y secular (al catolicismo)»

El católico viejo Carlos Fawtisch, que hacía veinte años se complacía en lo que él consideraba la próxima ruina del catolicismo, se vió obligado á escribir en el diario *Die Zukunft*:

«Nos ha salido tan mal la empresa de echar por tierra los cimientos de la Iglesia católica, que nos parecemos á unos niños que intentaran derribar los fundamentos de las antiguas Catedrales arañando sus muros macizos con la punta de un lápiz.»

El célebre poeta y sabio Lavater, escribiendo desde Zurich al conde Stolberg, decía:

«Honro grandemente á la Iglesia católica, como se honra á un vetusto antiquísimo edificio. Esta sociedad descansa en fundamentos tan grandiosos, tan ricos en belleza y atractivos, que no ceso de admirarla sinceramente. Creo que los católicos convencidos y prácticos son los agentes más honrosos y útiles de la humanidad.»

Un protestante inglés, Fritz Williams, después de confesar que una religión que contribuye tan grandemente á la felicidad social como la católica no puede menos de ser de origen divino, añadía:

«¡Oh! ¡Cuán poseído estoy de admiración inefable cuando considero la veneranda antigüedad de la Iglesia Romana, su majestad, su disciplina incomparable, todo un conjunto de dotes que parecen producidas por una mente sobrehumana! ¡Cuánto me confundo al pensar en la firmeza incommovible de la Iglesia Romana contra todos sus enemigos, resistiendo los millares de asaltos y de ultrajes que de ellos viene continuamente recibiendo! ¡Cómo me subyuga el ver en la Iglesia católica su dignidad, su carácter, sus virtudes, sus talentos, y cómo desbarará tantas veces las herejías que se levantan contra ella!»

El famoso Julio Perthes decía á su vez: «No he conocido jamás á ningún hombre verdaderamente noble y honesto que se haya mezclado nunca en las turbas de golfos y granujas que vienen tirando piedras contra las magníficas y esplendentes vidrieras de la Iglesia Romana.»

Oigamos al inmortal Schiller:

1 Matth. 18, 5.

«Se han visto emperadores y reyes, hombres de Estado y caudillos militares, bajar la cabeza ante el destino adverso; pero ¿cuándo se ha visto á un Papa renunciar á sus derechos, aún viéndose obligado á discurrir de ciudad en ciudad, sin un palmo de tierra, ni una mano amiga, ni consuelo alguno, pero siempre custodio fiel de las prerrogativas de la Iglesia?»

Oigamos, por último, las palabras del catedrático de la Universidad de Berlín, doctor Kruber:

«El Pontificado es una de las apariciones más admirables que se han visto jamás en este mundo. Sin el Pontificado, la sociedad medioeval hubiera caído víctima de la barbarie, y hoy mismo, sin el Pontificado, la libertad de los pueblos correría riesgo de perecer. ¡Si no existiera el Pontificado, sería menester crearlo!»

¡Si al menos oyeran muchos españoles que se dicen católicos estas espléndidas confesiones de protestantes tan ilustres!...

## Comentarios

El señor Teverga ha dicho en el Congreso:

«El presupuesto del clero es excesivo y consume la mayor parte del de Gracia y Justicia.»

Pues no haber consumido el capital de la iglesia, de las rentas del cual solo es mesquina indemnización el presupuesto mencionado.

Ni más ni menos.

\*\*\*

Y continuó:

«Precisa que fuera del Parlamento se sepa que todos los partidos políticos están de acuerdo en que se hace insostenible para el Tesoro el presupuesto del clero; siendo necesario rebajar esta carga.»

Es decir, precisa que pactemos un nuevo despojo, y luego lo traeremos al Parlamento para la formalidad de la discusión.

¿Es eso lo que se quiere?

Pues decirlo claramente y no andar cacareando que no puede con el presupuesto del clero; un Tesoro que sostiene la carga de los políticos, vampiros y sanguijuelas que son capaces de chupar y concluir con la riqueza de la nación más próspera:

\*\*\*

Punto final:

«El problema debe solucionarse en forma que tampoco perjudique los intereses de la Iglesia.»

Pues, señor, no comprendemos como se efectuará el milagro.

Porque despojar, sin perjudicar al despojado, no lo realiza ni el que asó la manteca.

\*\*\*

Una proposición al señor ministro.

Devuélvase al clero los bienes de que los despojó la desamortización, ó, según la llama Marcelino Medendez Pelayo, el *inmenso latrocinio* de nuestros días, y verá como desaparece en un santiamén, el presupuesto eclesiástico.

Porque apoderarse de lo ajeno, pactar después una indemnización que en algo, aunque sea poquísimo, compénsese al despojado, y luego comenzar á cercenar la indemnización referida, tiene un nombre en todos los idiomas.

Por cierto nada agradable ni honroso.

## RECORTES

¿Dónde está el hombre?

Los espíritus pensadores se lamentan con frecuencia de la falta de jefes que sepan aunar y dirigir los esfuerzos individuales en pro de la buena causa.

Algo hay de eso; pero no estriba en ello la raíz del mal.

1 Matth. 21, 44.  
2 Matth. 10, 22.  
3 De Iadsia.  
4 II Tim. 2, 5.  
5 II Petr. 1, 10.

La persecución odiosa continuará contra todo lo que lleve el país hacia Dios hasta el día en que cada cristiano se diga: El hombre que esperábamos, el hombre que hace falta, soy yo. Mientras que en las lejanías del horizonte yo buscaba un salvador de la patria con más ó menos blasones y penachos, me olvidaba de que tengo en las manos, blancas ó callosas, no importa, los elementos de la resurrección de la patria!

¡Hay que salir de mi apatía por la abnegación!

¡Hay que amar más que los enemigos saben odiar!

¿La locura asquerosa del oro y del egoísmo, he de responder con la santa locura de la Cruz y del sacrificio. Que cada cristiano me imite y lleve sobre sus hombros la parte que le corresponda de la responsabilidad general.

Entonces, como los pueblos tienen los gobiernos que merecen, Dios se apiadará de nosotros y tendremos por gobernantes á la flor de los gobernados.

Ahí está la salvación.

El triunfo del labriego no está solamente en la destrucción de la mala hierba, sino en cada uno de esos millares de espigas que parecen cantar con sus voces y murmullos la canción fecunda de las mieses hermosas.

La salvación, cristianos, está en cada uno de vosotros.

Aquí en España, donde todo lo esperamos de arriba, ¿por qué no hemos de comenzar por mejorar á nosotros los gobernados, siendo buenos ciudadanos con respecto á las leyes y verdadero patriotismo, católicos prácticos, creyendo y obrando, mientras suspiramos estérilmente por mejores gobiernos?

#### Ni entre moros ni morazos

Tienen fama de barbarotes los moros; pero á buen seguro que allí no se atreve nadie á prender fuego á sus mezquitas, ni tampoco á los edificios religiosos de los demás cultos, ni aun en los días de mayor excitación y fanatismo. Y lo que no pasa en las kábilas más salvajes, ocurre ahora en Asturias, donde diablos, peores que los moros, dedícanse á robar iglesias y á incendiarlas, siendo ya seis las que han tenido tan triste destino en poco tiempo. Y lo que no son capaces de hacer en Africa las tribus más rudas y los morazos más incultos, perpétranlo en la España liberal y masónica los demonios del pensamiento libre y de mandil constituídos en cuadrilla de ladrones de templos y de incendiarios de iglesias, de noche y á la luz del día, y sin que hasta hoy les metan mano las autoridades á pesar de la importancia del delito y del clamoreo del país. Ni entre moros ni morazos, aunque sean los del Riff, se ven crímenes tan execrables como el incendio de las seis iglesias de Asturias.

#### TROZOS ESCOGIDOS

Dice una revista americana que en el mes de Diciembre de 1895, una Señora de Bogotá (Colombia), supo que habían herido á su hijo. Corrió á verlo, y lo primero que le dijo fué: «Hijo mío, ¿me prometes perdonar con todo tu corazón á tu enemigo?» «Sí, le respondió, y si estuviera aquí le estrecharía entre mis brazos.» Cuando cinco días más tarde estaba el joven agonizando, la madre hizo arrodillar junto á la cama á los demás hijos, diciéndoles: «Juradme, hijos de mi alma, que aunque tengáis en vuestra mano la ocasión de vengaros, nunca lo haréis.» Se lo juraron, y la madre dió gracias á Dios porque tan bien dispuesto moriría su hijo.

Estos prodigios y otros semejantes de la huma-

nidad, no se dan sino entre almas verdaderamente cristianas.

#### Escuelas sin Dios

He aquí la opinión de varios hombres poco sospechosos de clericalismo sobre las escuelas laicas.

Son un peligro espantoso para la sociedad.—(Guizot).

Una necesidad de combate sin tregua para las familias.—(Cousin).

La realización de una idea loca y muy peligrosa.—(Lord Derby).

Un sistema pernicioso.—(Gladstone).

Una violación de los derechos de la conciencia humana.—(Sir Robert Peel).

Un vehículo del escepticismo.—(Le Play).

Una potencia para el mal.—(E. Rendu).

Un capricho insensato de enseñanza, al cual sería preciso preferir la muerte.—(Sir Northcote.)

Una amenaza de anarquía.—(José Lebeau).

Una utopía antisocial.—(Carlos Rogier).

Un peligro público.—(Julio Janin).

¿Se van enterando ustedes?

#### Al Menudeo

##### Madrid

—El día 3, á las dos y media de la tarde, según estaba anunciado, se verificó el bautizo del nuevo infante.

El acto tuvo lugar en el salón de Gasparini, en el que quedó instalada la pila en que fué bautizado Santo Domingo de Guzmán, que ordinariamente se custodia en el convento de las religiosas Dominicas de esta corte.

El altar se había colocado en uno de los frentes del salón y en el centro de éste se hallaba la pila bautismal.

Ha administrado el Sacramento del Bautismo al recién nacido el Sr. Obispo de Sión, apadrinándolo el Nuncio de S. S., en representación del Sumo Pontífice, y doña Cristina.

Se pusieron al recién nacido los nombres de Alfonso Andrés León y Francisco Javier.

Terminada la ceremonia, se procedió con el ritual acostumbrado á imponer al nuevo infante el Toisón de Oro y el Collar de la Orden de Carlos III y de la Gran Cruz de Isabel la Católica, en presencia de los altos dignatarios de las mencionadas órdenes.

—El ministro de Hacienda Sr. Ursaiz ha firmado una R. O., que se publicará en la próxima *Gaceta*, incluyendo nueve millones en los presupuestos de Guerra.

Los nueve millones, según se dice, serán destinados á la construcción de cañones.

—La *Gaceta* publica una R. O. del Ministerio de Agricultura en la que se exige el pago de 25 pesetas para la concesión de marcas de fábrica, de comercio, de ganadería y agrícolas.

Además se exigen cincuenta pesetas para el timbre y el certificado.

—Un despacho del Ferról dice que se va á aumentar el personal obrero con objeto de activar los trabajos que se realizan para terminar en el año próximo, y lo antes posible en este tiempo, el crucero «Cardenal Cisneros.»

—Con motivo de haberse suscitado dudas en algunas oficinas de Correos sobre si las cartulinas ilustradas que llevan el título de «Tarjeta postal» y que no contienen ninguna indicación actual ni personal, pueden considerarse como impresos, la dirección general del ramo ha declarado que deben circular con el carácter y franqueo de impresos, siempre que dicho título aparezca borrado de manera que no puede leerse.



Hemos recibido de Mercadal la siguiente carta que gustosamente publicamos:

Siendo el periódico el resumen diario de la crónica de un país, solicitamos de usted, señor Director de EL GRANO DE ARENA, se digne insertar en el periódico de su digna dirección las siguientes líneas:

«El miércoles último, fiesta de la virgen y mártir Santa Bárbara, Patrona especial de los mineros bilbainos, la brigada que en dicho pueblo trabaja, en los «Cobres de Menorca», en obsequio á su Santa Patrona celebró los cultos siguientes: A las seis de la mañana un repique de campanas anunció al vecindario que algo extraordinario iba á celebrarse; y en efecto, á las diez se dió principio á una solemne Misa mayor en que fué celebrante el Rdo. señor Cura de la Parroquia, oficiando de Ministros el Rdo. señor Custos del Santuario del Monte Toro y el señor Gener, Vicario de la citada Parroquia de Mercadal. Bajo la dirección del Rdo. D. Jaime Tutzó se cantó una Misa magistralmente acompañada por el Rdo. señor Galmés.

El Ilmo. Dr. D. José Jover, Prelado doméstico de S. S. y Secretario de Cámara del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Menorca, ocupó la Sagrada Cátedra, empezando, con la elocuencia que le caracteriza, por felicitar á aquellos obreros cristianos por su feliz idea y religiosidad en obsequiar á su Patrona y Abogada en los peligrosos trabajos á que se dedican, reseñando después los pasos más culminantes de la vida de la Santa, que oyeron con religiosa atención aquellos trabajadores, llamando por fin la atención, el Orador sagrado, sobre el socialismo revolucionario cuya influencia sobre los obreros, muy lejos de resolver la cuestión social, no ha hecho más que promover la más enconada discordia entre patronos y obreros.

Á tan solemnes cultos acudió el pueblo en masa, ocupando por completo la Iglesia tan extraordinario concurso.

\*\*\*

Terminada la religiosa festividad, reunieron en admirable consorcio á la brigada de mineros los Sres. Barón de Frisbuer, Ingeniero de minas Sr. Ficher, Cura de la Parroquia, Dr. D. José Jover y demás Sacerdotes, Sres. Alcalde y Secretario de aquel Ayuntamiento, D. Juan F. Taltavull y Sres. Ruiz hermanos, siendo á todos servida suculenta comida que en verdad honraba á quienes la dirigieron.

Después de la comida dirigieronse todos á la mina titulada «La Rubia» en la que pudieron admirar las grandes y profundas excavaciones que se han practicado, y como resultado de las mismas los filones de cobre perceptibles á simple vista, y que indudablemente ha de constituir, juntamente con las otras minas, una fuente de riqueza y prosperidad para nuestra querida Isla.

¡Ojalá que estos trabajos y esta riqueza nunca se divoreien de la Iglesia, que en todos tiempos ha sido el alma de la civilización y de los legítimos progresos!

Por el correo del jueves último llegaron á esta ciudad, entre otros, el Sr. D. Juan Taltavull García y su Sra. esposa, y la Sra. esposa del Ilustrísimo Sr. Delegado del Gobierno en esta Isla. Enviámosles nuestro saludo de bienvenida.

En la parroquial iglesia de San Luis, estos días están practicando ejercicios espirituales las Hijas de la Inmaculada, de dicho pueblo, en prepa-



ración á la fiesta de su excelsa Madre y Modelo.

En esta ciudad también tienen días de ejercicios como todos los años los Congregantes de la Asociación Mariana de San Estanislao de Kostka; como también las Religiosas Esclavas del Inmaculado Corazón de María que regentan el Asilo de Huérfanas de la calle de San Fernando.

Hemos visto en el tablón de anuncios del Fomento Agrícola Industrial de Mahón el anuncio siguiente:

Habiendo adquirido esta sociedad el billete n.º 21.357 del sorteo que ha de tener efecto el día 23 del corriente, se pone en conocimiento de los Sres. socios por si desean tomar participaciones del expresado billete, que se retendrán á su disposición una ó dos participaciones de á 2'50 pesetas hasta el día 19 del actual pasado el cual se repartirá el remanente que resultare entre los asociados que lo soliciten.

Mahón 6 Diciembre de 1901.—P. A. del C.—El Secretario, Juan de Vidal Olivar.

Hemos de cumplir el triste deber de comunicar á nuestros lectores el fallecimiento de nuestro buen amigo el hacendado D. Juan Orfila Pons, el cual bajó al sepulcro á los 57 años de edad, dejando sumidos en el más profundo dolor á su Sra. esposa é hijas, á sus hijos políticos D. Juan Biale y D. José Taronj y á sus numerosos deudos y amigos. Cuatro días no cumplidos ha guardado cama nuestro amigo, víctima de aguda enfermedad, que al fin le arrebató al cariño de los suyos, después de haber confesado y recibido el Sacramento de la Extremaunción.

Acompañamos á su cristiana familia en el legítimo dolor que experimenta y suplicamos á nuestros lectores unan sus oraciones á las nuestras por el descanso eterno del finado.

\*\*\*  
A las cuatro de esta tarde se ha celebrado el entierro, al que han asistido las tres Parroquias de esta ciudad con cruz alzada y numerosísimos amigos del difunto, acompañándole todos hasta su última morada.—R. I. P.

En la Ayuda Parroquia de la Concepción, mañana, por ser la fiesta de su Excelsa Titular, se celebrarán Misas á las 5, á las siete y á las nueve; siendo esta última con acompañamiento de armonium y sermón.

Hemos tenido la satisfacción de saludar á nuestro distinguido amigo el Ilmo. Sr. Dr. Don José Jover, Pbro., quien ha llegado á esta ciudad con motivo de tener que predicar mañana por la mañana en la solemne función de la Inmaculada que se celebra en San Francisco y por la noche en Santa María como final del Triduo que celebra la Archicofradía de las Hijas de María de esta ciudad.

El día veintiocho del corriente tendrá lugar en la casa Consistorial la subasta para el arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los puestos de venta en el mercado y vía pública.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de siete mil quinientas pesetas.

Estos días el conde de Romanones ha puesto á la firma los siguientes decretos:

Aprobando el reglamento para el régimen de los Museos Arqueológicos del Estado.

Elevando á «provincial la categoría del Instituto» de Jovellanos, de Gijón.

Creando un turno á favor de los oficiales de

la Armada para el ingreso en el Cuerpo de ingenieros geógrafos.

Ordenando que todas las Universidades é institutos tengan museos de Historia natural y jardines botánicos.

En la sesión celebrada por la junta local del censo, se ha dado cuenta de la cifra que arroja el de Barcelona, y que es la siguiente: quinientos 33.000 habitantes de hecho, y 258.900 de derecho.

### Oficiales

El Ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas ha dictado una Real orden en la que se dispone lo siguiente:

1.º En lo sucesivo, los particulares, los Ayuntamientos y las Diputaciones provinciales que, acogiéndose á las prescripciones del Real decreto de 7 de Abril de 1893 hicieren por sí los estudios y redactasen el proyecto de alguna carretera comprendida en el plan general de las del Estado y que no hubiere sido ya estudiada por los funcionarios de la Administración, no tendrán preferencia para la construcción de la obra, ni derecho al abono del importe de los estudios aún cuando la Administración disponga la subasta ó la ejecución de dicha obra.

2.º Los estudios que se estén verificando á la fecha del presente decreto con conocimiento anterior de la Dirección de Obras públicas y demás condiciones que termina el Real decreto citado, se tramitarán y ultimarán con arreglo á las disposiciones del mismo.

## Junta Organizadora de Procesiones

### Procesión general

#### de la Inmaculada Concepción

Se previene que todos los niños que deseen concurrir á dicha procesión, tanto aisladamente, como con su respectiva Escuela se sirvan encontrarse á las 11 de la mañana del domingo 8 del actual en el Claustro de la Casa de Misericordia, donde se organizará el primer trozo de la Procesión. Deben los niños presentarse con pendones ó ramos de flores.

Las personas pertenecientes á las distintas asociaciones religiosas de esta Ciudad, lo mismo que los particulares que deseen asistir á la Procesión, se dignarán reunirse en la sacristía

de la parroquia de San Francisco á las once y cuarto de la mañana.

Hallarán cirios á su disposición.

A las once y media saldrá la Procesión recorriendo el curso siguiente:

Plaza San Francisco, Frailes, Prieto y Caules, Cifuentes, Moreras, Hannover, Plaza Constitución, Isabel II y Plaza San Francisco.

Mahón 1.º Diciembre 1901.—P. A. de la Junta Organizadora.—Ambrosio Carabó. Pbro, Ecnomo.

## Mesa Revuelta

### CONSEJOS

Reflexiona, y te instruirás;

Quiere, y podrás;

Busca, y encontrarás;

Observa, y descubrirás;

Persevera, y lograrás.

Y en lo que tú te ayudes, Dios te auxiliará.

## Sociedad General de Alumbrado

Desde el día primero del próximo mes de Diciembre, se venderá en la fábrica de gas, el coke de primera calidad á Ptas. 2'20 el quintal.

Mahón 29 Noviembre 1901.—El Gerente.—Juan F. Taltavull.

## JOSE TENA

### Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

### ALTARES, RETABLOS, ANDAS,

templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, sepulcros, urnas, doseles, etc.

### ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demos detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.

DESPACHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.

Imp. de Francisco Fábregues.—Mahón.

## Nuevo Tratado de Homeopatía

### PARA USO DE LAS FAMILIAS

### ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRACTICO

## D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas tres pesetas y media.